

Cuadernos de un diputado

Partidos nacionales en Alemania y España

Por VICTORIA ARMESTO

En los dos artículos anteriores hemos visto como el sistema electoral alemán favorece la formación de grandes partidos nacionales y, debido a la sabia cláusula del 5%, debilitó las posibilidades de los pequeños partidos que no alcancen esta cota de votos.

Nunca ha habido en el Parlamento alemán más que tres partidos, el cristiano demócrata, que en Baviera se presenta como independiente, bajo el nombre de cristiano social, el socialdemócrata o socialismo no marxista, y el liberal. Los dos primeros, con el 44,6 y 42,9 respectivamente están muy igualados, siendo el democristiano el primer partido de Alemania. Los liberales, que durante mucho tiempo estuvieron casi a punto de desaparecer por el escotillón del 5%, actualmente gozan de una confortable estabilidad con un 10,6 por ciento de los votos que les han proporcionado los 53 diputados (de ellos 7 mujeres) entre los 499 del Parlamento.

Unidos primero a los democristianos, y ahora a los socialdemócratas, los liberales constituyen el auténtico partido bisagra que sirve para centrar posiciones que unos consideran demasiado a la derecha (Strauss) o posiciones que otros consideran demasiado a la izquierda (el ala radical del socialismo).

ALECCIONES

En la correlación de fuerzas germanas no han tenido nuevamente entrada en esta elección ni los comunistas, que prácticamente han desaparecido, ni los ecologistas o «Verdes» en quienes habían puesto sus esperanzas las diferentes formaciones de la extrema izquierda. Creado supuestamente para defensa de la naturaleza y de los espacios naturales amenazados por el consumismo, el movimiento ecologista germano se ha nutrido de elementos tan interesantes como anárquicos. El famoso estudiante Rudi Dutschke, «Rudi el rojo», hijo espiritual de Marcuse y de Mao Tse Tung, tras militar en diferentes grupos subversivos, fue uno de los fundadores del partido ecologista o Verde. «Rudi el rojo», que acaba ahora de fallecer a los 39 años en Dinamarca, no han visto la «desfeita» electoral de su partido que solo alcanzó el uno y medio por ciento del cómputo nacional.

PREMIO

Al revés de lo que ocurre en Alemania, el sistema electoral español no favorece la formación de partidos nacionales, sino que da un premio a los separatismos de cualquier tipo, bien sean éstos de izquierdas como de derechas. Sobre todo favorece a los primeros.

Si uno analiza a la luz del ejemplo alemán lo que ocurre en España, fácilmente se lleva las manos a la cabeza.

Aquí se dan despropósitos tan grandes como el hecho de que para cada diputado de Coalición Democrática, se hayan necesitado 130.000 votos nacionales, mientras que para cada diputado de UCD, han bastado 30.000.

Y esto, con ser malo, no es lo peor.

Lo peor es que al no hacerse un cómputo nacional de votos, el sistema favorece la dispersión regionalista, según les voy a demostrar con unos cuantos ejemplos.

En la última legislatura, el partido de Alianza Popular alcanzó un promedio de votos nacionales similar al que hoy tiene el partido liberal, eje de la vida

política alemana. Con este porcentaje, conseguimos, según es sabido 15 diputados sobre 350, a los que solo salvó de la insignificancia numérica su extraordinaria calidad humana.

Recordaré que los liberales han conseguido 53 diputados sobre 499.

En la presente legislatura, Alianza Popular - Coalición Democrática consiguió un millón cien mil votos, que corresponden a un 6 por ciento nacional. Esto nos ha proporcionado 9 diputados, mientras los nacionalistas catalanes de Convergencia i Unió con 480.000 votos (menos de la mitad pero concentrados), obtuvieron 8 diputados.

Los catalanistas representan el 2,7 por ciento de los votos y no necesito repetir que, según el sistema alemán, quedarían fuera del Parlamento. También se hubieran quedado fuera los cinco diputados andalucistas del PSA, partido que obtuvo 325.000 votos y que representa el 1,7 por ciento.

No hubiera tampoco entrado en el Parlamento la «casi» etarra Herri Batasuna, que con 172.000 votos, el 1,1 por ciento, (menos que los ecologistas alemanes), aquí consiguió 3 diputados que, según es sabido, cobran pero no asisten al Parlamento por odio al Estado español.

El Partido Nacionalista Vasco que con 275.000 votos, que representan el 1,5 por ciento, sacó 7 diputados, que con sus idas y venidas, y todo lo que tienen detrás, aquí hacen tanto papel, mientras en Alemania, por supuesto, no harían ninguno, debido a que su baja proporcionalidad no les daría acceso al Parlamento.

PARADOJA

Partidos que cuentan con un solo diputado, como Unión Nacional, Unión del Pueblo Canario (el increíble señor Sagasta insultando a todos los valores nacionales, en camisa apijamada), Izquierda Republicana de Cataluña, Partido Aragonés, Euzkadiko Ezkerra, (también tan cerca de ETA) y Unión del Pueblo Navarro, y que representan entre el 0,7 y el 1 por ciento de los votos, no tendrían, por supuesto, cabida, si nuestro sistema electoral se rigiera según el módulo germánico.

Incluso entre estos pequeños partidos se da la paradoja de que U.N., partido de implantación nacional con casi medio millón de votos, tenga un solo diputado frente a los 7 del PNV ó 5 del PSA con muchos menos.

¿Qué hemos conseguido con

esta fatídica invención electoral creada por Suárez, con ánimo de favorecerse a sí mismo y a su partido, y locamente consentida por Felipe González y sus socialistas? Pues hemos conseguido encaminarnos hacia lo que ya señaló el jefe socialista en su discurso de días pasados y tantas veces había advertido Fraga: un Parlamento ingobernable.

Hemos conseguido que regiones que no cuentan con partidos nacionalistas o separatistas, lleguen a creer sinceramente que no están representadas en las Cortes. Hemos conseguido que los dos partidos más importantes del país, UCD y PSOE, que representan, el primero el 35,02 por ciento de los votos, y el segundo el 30,49, hayan iniciado un camino descendente, lo mismo que lo ha iniciado el comunismo, aunque esta tercera fuerza, debido a otras razones más complejas.

Mientras que en el Parlamento alemán, un grupo parlamentario ha de constar de 29 miembros por lo menos, aquí bastan 5 diputados para formarlo, y así, más que un Parlamento, esta casa parece muchas veces un Ayuntamiento pueblerino en donde unas parroquias se enfrentan a otras en pueriles discusiones mientras los grandes problemas nacionales siguen en pie sin grandes partidos nacionales dispuestos a resolverlos.

Si la tendencia actual no es corregida en la próxima Legislatura, el Parlamento español será una especie de Babel regional en donde se hablará ya por el método Ollendorf, cada uno mirando para su aldea, y en ese futuro cotarot habra una ausente: España.

Commemoración del 125 aniversario del Círculo de las Artes de Lugo

LUGO (De nuestra Delegación).— El próximo lunes darán comienzo los actos conmemorativos del Círculo de las Artes de Lugo que se desarrollarán hasta el día 26 del próximo mes. Comienzan con un concierto de la Orquesta Sinfónica de Bratislava y comprenden recital de

Amancio Prada; homenaje al poeta Luis Pimentel; concierto de José Luis Rodrigo; «Mostra antológica de pintura» con obras de Castelao, Colmeiro, Laxeiro, Maside, Seoane y Souto; conferencias de Antonio Bonet Correa, Ricardo Carballo Calero y de María Luisa Sobrino, además de otros actos.

«Semana de Afiliación» de «Nuevas Generaciones» de «AP» en la provincia de La Coruña

Hoy comienza en La Coruña la «Semana de Afiliación» que ha organizado la junta provincial de Nuevas Generaciones de Alianza Popular. Durante los próximos días se celebrarán varios actos políticos y de divulgación, destinados a relanzar las «Nuevas Generaciones» de «AP», cuyo nuevo presidente provincial es Antonio Fernández-Aperribay Cagide.

A las seis de la tarde está prevista una merienda a la que asistirá el concejal de «Coalición Democrática» del Ayuntamiento coruñés, Jaime Quesada Zato. La «Semana de Afiliación» concluirá el sábado, uno de noviembre, con una comida de hermandad.

En la organización de la campaña participan también el vicepresidente provincial, José Luis Donestevé Varela de Lina; el secretario, Martín Antonio Modia Vázquez, y el tesorero, Celestino García Hernández.

Mandamientos de pago en la Delegación de Hacienda de La Coruña

Relación de los perceptores de cantidades en la Delegación de Hacienda de La Coruña

Antonio González Espina, Alfonso Vázquez Blanco, Miguel Martínez Romero, Empresa Nacional de Celulosas, S. A., Arias Hnos. Construcciones S. A.

DEVOLUCIONES EN LA RENTA DE LAS PERSONAS FISICAS

Fernando Pérez Fernández, José Elías Iglesias, Servando Ferreiro Gigirey, Serafin García Fernández, Santiago Fernández Negreira, Manuel Chico Freire, Ramón López Riveiro, Marcelino Aradas Aradas, Manuel Carro

Prado, José Fontañá Varela, Angel García Vidal, José Enrique Mourán Varela, Ramón Torres Citoula, Manuel Aguiar Vázquez, Jesús Venerando Cambre Alvarez, Rafael Pais Manteiga, José Ramos Lendoiro, Vicente Seijo Martínez, Guillermo Lago Márquez, Eugenio Fabeiro Freire, José Vidal Núñez, Manuel Carneiro Seoane, José M.ª Orgeira López; Andrés Bahamonde Seoane, Adelino Martínez Vilas, Francisco Sexto Fernández, Ricardo Martínez Lorenzo, José Manuel González Suárez, Cándido M. Monteroso Pereira.

No pague intereses por su televisor en color. le ofrecemos 18 PAGOS SIN AUMENTO

Sin créditos personales, avales, garantías, ni recargos y, además,

LE ABONAMOS 15.000 Pts.

persuiviejo televisor, sin importar marca. Haga cuentas, compare y venga a: **Souto** RADIO T.V. Carmen, 28-Avda. Hércules, 85

Detalle de las operaciones que le ofrecemos:

T.V. COLOR 20"	T.V. COLOR 22"	T.V. COLOR 26"
80.000	90.000	98.500
entrada 10.000	entrada 10.000	entrada 10.000
resta 70.000	resta 80.000	resta 88.500
18 LETRAS DE 3.889 pts.	18 LETRAS DE 4.444 pts.	18 LETRAS DE 4.971 pts.

puede elegir marca de TV.